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EDITORIAL

É sempre bom ter um dia 
especial no ano para que 
possamos refletir sobre o 
passado, presente e futuro. 

É assim com o nosso aniversário 
e é assim também com as datas 
comemorativas. Muitos desdenham 
sobre a importância do dia disso, dia 
daquilo, mas a verdade é que aquele 
dia especial servirá para inúmeras 
situações que venham a destacar o 
tema principal. Não é diferente com 
o dia 16 de julho com a comemoração 
do Dia do Comerciante, que precisa 
ser celebrado em grande estilo, afinal, 
não é fácil ser empreendedor no Brasil 
e devemos sempre que a data chegar, 
parar e comemorar. Pelo menos parar 
para pensar na importância desta 
atividade que é fundamental para 
a economia mundial. Dizem que a 
profissão de comerciante é uma das 
mais antigas da humanidade, desde o 
surgimento do lucro, que vem antes 
do dinheiro, principalmente na época 
dos escambos.

Hoje em dia é preciso parabenizar 
esta categoria que superou uma 
pandemia de forma agressiva. Nunca 

pensei que algo conseguisse paralisar 
um comércio por tanto tempo. E foi 
assim. Ficamos, dias, semanas e meses 
com as lojas fechadas. Infelizmente 
alguns não suportaram, mas já estão 
ressurgindo. Outros ficaram paralisados, 
aguardando sinais de recuperação, e isso 
já aconteceu e retomaram as atividades. E 
tem aqueles que superaram a pandemia 
com criatividade, investimento e 
se reinventaram. Percebe-se que o 
comerciante se adapta a qualquer crise 
e sempre consegue, de uma maneira ou 
outra, a superar o problema que sempre 
tem um fim. No comércio vivemos 
de períodos cíclicos. A jogada é saber 
se manter no ciclo positivo por mais 
tempo possível, mas sempre haverá a 
rotatividade. Dias bons e dias ruins. 

Acredito que o comerciante precisa 
celebrar a data com destaque, afinal, os 
números da economia mostram que 
estamos no ciclo positivo. Os índices 
econômicos apontam para crescimento 
real no trimestre, aumento no volume de 
vendas e produção em ascensão. E tudo 
isso no primeiro semestre que é conhecido 
como a época em que trabalhamos para 
pagar os tributos, ficando para o segundo 

para o lucro e investimentos. Tenho a 
impressão que este ano, 2023, teremos 
um comportamento melhor que a do ano 
passado, que no mínimo desempatamos 
entre ganhos e perdas, por pouca 
diferença. Agora a tendência é que seja à 
índices mais satisfatórios.

E no meio desta celebração, deste 
período positivo, deste clima favorável, 
oferecemos em agosto para todos a 5ª 
edição do nosso Connect-Acim que vem 
se transformando a cada ano no maior e 
mais importante evento empreendedor 
do centro-oeste paulista. Acredito que 
esta edição será tão vitoriosa quanto as 
demais, e que centenas de pessoas serão 
beneficiadas com muito conhecimento, 
oportunidades e vislumbre de futuros 
negócios. Não deixe de participar. O 
evento será diferenciado. Confira. 

Dia do Comerciante é dia de celebração
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Leandro Karnal em evento da 
Associação Comercial

O escritor, palestrante especializado em 
história da América e apresentador 
de TV, Leandro Karnal, é o destaque 
principal da 5ª Edição do Connect 

Acim 2023 que acontece dia 24 de agosto, 
nas dependências do Golden Palace Eventos. 
Novamente organizado pela Associação Comercial 
e de Inovação de Marília, o Connect Acim é 
considerado o maior evento empreendedor do 
centro-oeste paulista e reunirá centenas de pessoas 
de Marília e região. “Há seis anos realizamos este 

CONNECT ACIM 2023

evento como forma de celebrar o aniversário 
da associação comercial”, disse o presidente da 
entidade, Adriano Luiz Martins, que trocou os 
tradicionais jantares comemorativos por evento 
empreendedor. “Infelizmente não conseguimos 
realizar a edição de 2020 por causa da pandemia”, 
recordou o dirigente que vem organizando o 
evento pessoalmente.

Leandro Karnal é professor, escritor, historiador 
e um dos pensadores da atualidade mais preferido. 
O gaúcho se tornou o pensador mais popular do 
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Leandro Karnal volta a participar do Connect Acim, em agosto, no Golden Palace Eventos. Ingressos à venda

Brasil em pouco tempo. Ele tem livros e conteúdos 
que ajudaram a fomentar o pensamento crítico, 
social e intelectual da população. Por meio de boas 
obras publicadas e atuação diferenciada, isso tem 
ajudado a colocar a intelectualidade e conhecimento 
em um novo nível de importância, de uma maneira 
leve, acessível e crítica. Dentre as obras que é autor, 
coautor e organizador destacam-se: Teatro da Fé: 
Representação Religiosa no Brasil e no México do 
Século XVI; História da Cidadania; História na Sala 
de Aula; Estados Unidos: a Formação da Nação; 
História dos Estados Unidos: das origens ao Século 
XXI; Conversas com um Jovem Professor, dentre 
outras. A participação em debates na TV e no rádio, 
somada a uma carreira brilhante como professor e 
palestrante, o transformaram em uma das vozes mais 
respeitadas da atualidade dentro ou fora do meio 
acadêmico. Karnal é colunista, além de inúmeras 
colaborações com artigos e entrevistas para veículos 
como Estadão, Globo, Exame, Istoé, Band, entre 
muitos outros. É historiador com especialização em 
História da América, doutor em História Social pela 
USP e pós-doutor pela UNAM, no México, e pelo 
CNRS, na França.

Adriano Luiz Martins lembra da primeira 
edição do Connect Acim, quando Leandro Karnal 
esteve presente e atraiu centenas de pessoas no 
mesmo Golden Palace Eventos em 2018. “Ele fez 

uma apresentação espetacular, além de ter sido 
simpático com o pessoal e tivemos muitos elogios 
daquela primeira edição”, lembrou o presidente da 
associação comercial ao acreditar que a formação 
do expositor une história cultural, antropologia e 
filosofia, e as publicações que escreveu abordam 
temas como ensino, filosofia, história, política e 
comportamento, ingredientes que atraem muitas 
pessoas. Além de Leandro Karnal, participam desta 
Edição de 2023 do Connect Acim: Geraldo Rufino, 
Camila Farani e Edna Vasselo. Geraldo Rufino, o 
ex-catador de latinhas, que se tornou um excelente 
empresário e consultor; Camila Farani, considerada 
a maior investidora-anjo brasileira e uma das juradas 
do Shark Tank Brasil, da Sony e Edna Vasselo que 
foi indicada ao Prêmio Top Of Mind Profissional de 
Vendas.

O presidente da associação comercial mariliense 
lembra que os ingressos estão à venda com valores 
promocionais. Até o dia 31 de julho, os valores são 
R$ 169,00 cada, enquanto que de 01 de agosto até 
o dia 24 do mesmo mês o valor passará a ser de 
R$ 189,00 cada. Os postos de vendas são: a loja da 
Tecnoplus (Shopping Marília), Ótica Marli (Avenida 
João Ramalho), Tecnospace (Shopping Esmeralda), 
Cirúrgica Inter Médica (Avenida Vicente Ferreira) 
e no Restaurante Don Mantelli (Centro da cidade), 
além da sede da associação comercial.
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Marília participa 
do maior evento de 
inovação do Nordeste

A cidade de Marília marcou presença nos dias 
01 e 02 de junho, em São Luis, no Maranhão, 
nas dependências do Multicenter Negócios 
e Eventos, do maior evento de inovação do 

Nordeste, o Neon, evento realizado pelo Sebrae que reuniu 
mais de 4 mil pessoas em dois dias de conteúdo, mentorias 
e muito networking, com objetivo de criar conexões e 
fortalecer o ecossistema de "startups". “Foram milhares de 
pessoas reunidas em um local para falar de desenvolvimento, 
empreendedorismo, tecnologia e inovação, principalmente 
no Nordeste”, disse o vice-presidente da Associação 
Comercial e de Inovação de Marília, Carlos Francisco 
Bitencourt Jorge, atual responsável pelo Ambiente de 
Inovação da entidade. “O evento contou com exposição de 
300 startups, palestras e diversas outras ações”, lembrou o 
dirigente mariliense.

De acordo com o vice-presidente da associação comer-
cial de Marília, o objetivo da presença dos marilienses no 
evento foi o de conhecer o cenário de "startups" no nordeste 
e as oportunidades de investimentos. “Várias iniciativas se 
concentram no eixo sul-sudeste do país, portanto eventos 
como este incentivam a inovação e empreendedorismo e 
o surgimento de novos negócios de base tecnológica”, disse 
Carlos Francisco Bitencourt Jorge, ao considerar este evento 
no Maranhã como oportunidade perfeita para expandir a 
rede de networking e se relacionar com "startups", empresas 
interessadas em inovação, investidores e imprensa em geral. 
“O evento também contou com nomes já conhecidos do 
ecossistema de "startups", referências regionais e nacionais, 
com muito conteúdo para a jornada empreendedora”, falou 
o responsável pelo Ambiente de Inovação da Associação 
Comercial e de Inovação de Marília.

O evento contou com palestra com: Aramando Lucré-
cio (Diretor de Gestão e Desenvolvimento de Produto da E 
Space), Abraão Sena (Sócio e Embaixador da Rocketseat), 
Sérgio All (Co-Ceo e Chairman na Black X Investimentos & 
Inovação da Conta Black), Maiko Pinheiro (Partner da The 

BEC), Bárbara Lopes (CEO da Bensà Educação Empreen-
dedora Afrocentrada e Bolsista no Programa Startup NE), 
Maitê Lourenço (CEO da BlackRocks "Startups"), Rafael 
Ribeiro (CEO da Dealist Douglas Vidal - Global Ecosys-
tem Manager - The Black Entrepreneurs Club), Greyce 
Franzmann (Líder de projetos de inovação na Vale), Cris-
ley Pacheco (Líder dos Hubs de Inovação na Vale) e Dado 
Schneider (Professor, Pesquisador e Escritor). “Os painéis 
apresentados também foram bem interessantes”, comentou 
o dirigente de Marília ao observar a programação.

Representaram o Ambiente de Inovação da Associa-
ção Comercial e de Inovação de Marília neste evento no 
Nordeste, Miquelle Siqueira Cardoso e Júlia Mayara Braga 
que observaram a organização do evento, as características 
das apresentações e o nível em geral do encontro regional. 
“Queremos aprender e desejamos fazer algo semelhante em 
breve, tendo a cidade de Marília como ponto de encontro”, 
planeja Carlos Francisco Bitencourt Jorge.

AMBIENTE DE 
INOVAÇÃO

Evento de inovação no Maranhão é considerado como o maior e 
mais importante do Nordeste, com presença de marilienses
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Programa ACCelular é 
explicado a empresários 
de Rio Preto

Adriano Martins e José Augusto Gomes visitam associações comerciais sobre o programa ACCelular

O presidente da Associação Comercial e de 
Inovação de Marília, Adriano Luiz Martins 
e o superintendente da entidade mariliense, 
José Augusto Gomes, estiveram na sede 

da Associação Comercial e Industrial de São José do 
Rio Preto, explicando com detalhes como funciona o 
programa de telefonia celular, o ACCelular, que vem 
sendo bastante requisitado por empresários associados 
de centenas de cidade do interior paulista, tendo a 
entidade de Marília, como base das operações. “Foi uma 
oportunidade incrível, afinal, São José do Rio Preto é um 
grande centro empresarial e este programa, certamente 
se encaixará bem para o pessoal rio-pretense”, disse 
animado o presidente da associação comercial de Marília 
que fez questão de participar do encontro e explicar a 
importância e os benefícios do programa.

Segundo o dirigente mariliense este programa aju-
da na gestão da empresa economizando na comunica-
ção em até 50% do valor gasto atualmente com tele-
fonia celular. “Esse programa vem sendo destaque em 
todas as associações comerciais por ajudar de forma 
efetiva na redução de custos operacionais” falou Adria-
no Luiz Martins que já conta com mais de uma centena 
de cidades paulistas que estão utilizando o programa 
com base operacional em Marília. “Esta descentraliza-
ção ajuda muito na resolução de problemas e na sim-
plificação de serviços”, disse ao explicar com riqueza 
de detalhes aos empresários de São José do Rio Preto. 

“Um programa oferecido pela nossa federação e que 
vem atraindo associados em razão do grande benefí-
cio”, disse o atual vice-presidente da Federação das As-
sociações Comerciais do Estado de São Paulo, na Re-
gião Administrativa de número 15 da federação.

De acordo com o superintendente da associação comer-
cial de Marília, José Augusto Gomes, o Programa ACCelular 
além de garantir recursos financeiros para a associação co-
mercial local, fideliza o associado e atrai novos participantes. 
“Hoje a comunicação é fundamental em todos os sentidos 
e principalmente a telefonia celular que disponibiliza uma 
série de serviços através do "smartphone" que para muitas 
empresas passa a ser instrumento de trabalho”, comparou ao 
considerar o programa dentro da área de gestão e não mais 
de investimento. “A comunicação é um item da administra-
ção”, ensinou o dirigente de Marília que tem visitado inúme-
ras associações comerciais para explicar o funcionamento, a 
operação, os benefícios e principalmente o atendimento es-
pecial que é oferecido com a base das operações em Marília.

A Associação Comercial e de Inovação de Marília foi 
uma das pioneiras a desenvolver este programa de telefo-
nia celular entre as associações comerciais paulistas. Com 
a descentralização dos atendimentos por parte da Tempo 
Telecom, a entidade passou a ser base de atendimento e ope-
ração regional. “Por isso estamos visitando as associações 
comerciais interessadas para explicar como funciona e quais 
as vantagens”, disse Adriano Luiz Martins que já esteve em 
várias associações comerciais explicando o funcionamento.   

TELEFONIA 
CELULAR
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Criado ambiente 
empreendedor 
para futuros 
negócios
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O Connect-Acim, que está em sua 5ª edição, quer 
proporcionar aos participantes um ambiente 
empreendedor que venha a gerar futuros 
negócios. Com este objetivo o presidente da 

Associação Comercial e de Inovação de Marília, Adriano 
Luiz Martins, está confiante na possibilidade de atrair 
centenas de pessoas para o dia 24 de agosto, quinta-feira, 
nas dependências do Golden Palace Evento, que conta 
com uma capacidade de mais de 2 mil pessoas, de forma 
tranquila. “Estamos procurando deixar o local o mais 
agradável possível e que contemple todos os ambientes 
que desejamos”, falou o dirigente que está dividindo o 
local para: praça de alimentação, auditório, estande com 
empresas da região, espaço para circulação e “network”, 
além dos espaços reservados para a administração.

As associações comerciais da região centro-oeste 
paulista também estão como ponto de vendas dos 
ingressos que ainda estão com preços promocionais: De 
01 de junho até o dia 31 de julho, os valores passarão para 
R$ 169,00 cada, enquanto que de 01 de agosto até o dia 24 
do mesmo mês o valor passará a ser de R$ 189,00 cada. 
Os postos de vendas são: a loja da Tecnoplus (Shopping 
Marília), Ótica Marli (Avenida João Ramalho), Tecnospace 
(Shopping Esmeralda), Cirúrgica Inter Médica (Avenida 
Vicente Ferreira) e no Restaurante Don Mantelli (Centro 
da cidade), além da sede da associação comercial. “Pode 
ser dividido pelo cartão de crédito, e ainda ser incluído 
na mensalidade da associação comercial”, avisou o 
superintendente da entidade organizadora, José Augusto 
Gomes, que acredita num bom número de participantes. 
“As vendas estão caminhando bem, porém, é possível que 
a partir da aproximação do evento os ingressos sejam mais 
raros”, opinou com a experiência dos anos anteriores.

Com uma praça de alimentação diversificada, o 
desejo dos organizadores é que as pessoas que estejam 
no evento desde o começo da tarde, que possam ficar 
até o final, sem qualquer dificuldade. “O Golden Palace 
tem uma estrutura muito grande com banheiro e 
infraestrutura em que é possível garantir tranquilidade 
ao pessoal que queira passar o dia conosco”, elogiou 
Adriano Luiz Martins que acredita num grande fluxo 
de pessoas de Marília e região. “Por ser um evento 
empreendedor de âmbito regional, são esperadas muitas 
pessoas”, disse confiante, principalmente com a parceria 
das 19 associações comerciais da região, que formam a 
Região Administrativa de número 15 da Federação das 
Associações Comerciais do Estado de São Paulo, que 
também estão como Postos de Vendas dos ingressos, nas 
cidades de: Tupã, Rinópolis, Bastos, Maracai, Tarumã, 

Assis, Candido Mota, Palmital, Chavantes, Ourinhos, 
Santa Cruz do Rio Pardo, Garça, Assis, Pompeia, Ipaussu, 
Paraguaçu Paulista, Parapuã, Quatá e Bernardino de 
Campos.

Dentre os expositores que se apresentarão estão Geraldo 
Rufino, Leandro Karnal, Camila Farani e Edna Vasselo. 
O Filósofo Leandro Karnal encerrará o evento com a 
última apresentação; Camila Farani, considerada a maior 
investidora-anjo brasileira e uma das juradas do Shark Tank 
Brasil, da Sony e Edna Vasselo que foi indicada ao Prêmio 
Top Of Mind Profissional de Vendas, sendo finalista em três 
edições, além de ter representado o Brasil no Congresso 
Mundial da ONU Mulheres em 2016, será outra expositora. 
“São visões diferentes sobre o empreendedorismo 
oferecendo mais subsídio para os participantes, para as 
tomadas de decisões importantes”, disse o presidente da 
Associação Comercial e de Inovação de Marília que promete 
algumas surpresas na programação.

Adriano Luiz Martins lembra, também, das presenças 
de Thiago Mazeto, Diretor geral da TRAY, uma das 
plataformas mais usadas para desenvolvimento de 
e-commerce do Brasil, com certificação em Inbound 
Marketing na HubSpot Academy, líder mundial em 
treinamentos da área de marketing e garante um vasto 
conhecimento no ramo de Empreendedorismo e 
Negócios, bem como de Flavio Peralta, segundo vice-
presidente de negócios, marketing, inovação e RH da 
MutiCredito, além de fazer parte do Instituto Brasileiro de 
Coaching (IBC). “Tenho certeza que o pessoal que estiver 
conosco vai se interessar muito por essas duas figuras 
de sucesso, principalmente na área da inovação”, disse 
o presidente da Associação Comercial e de Inovação de 
Marília, que vem tratando pessoalmente da programação 
de atividade para este dia importante para a entidade, que 
celebrará mais um ano de vida, completando os 86 anos 
de fundação na cidade.

Na programação prévia, as atividades serão iniciadas 
às 12 horas, e contará com a presença da Orquestra 
Sinfônica “Cidade de Marília”, na abertura dos trabalhos. 
Na sequência virão as apresentações de Edna Vasselo, 
Flávio Peralta, Geraldo Rufino, Thiago Mazeto, Camila 
Farani e Leandro Karnal, pela ordem. “Até o dia do evento 
esta programação pode sofrer alteração, mas a base será a 
partir desta situação”, disse José Augusto Gomes, que está 
providenciando os detalhes para a realização do evento. 
“Todo nosso pessoal está envolvido, pois, queremos que 
tudo esteja pronto com antecedência”, falou ao mobilizar 
uma grande equipe de trabalho neste sentido. 
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Golden Palace recebe novamente o Connect-Acim com infraestrutura para receber centenas de empreendedores de toda a região centro-oeste do 
interior do Estado de São Paulo com possibilidade dos participantes ficarem o tempo todo no evento.

Thiago Mazeto, Diretor geral da TRAY, uma das plataformas mais 
usadas para desenvolvimento de e-commerce do Brasil, com certifica-
ção em Inbound Marketing na HubSpot Academy, líder mundial em 
treinamentos da área de marketing

Flavio Peralta, segundo vice-presidente de negócios, marketing, inova-
ção e RH da MutiCredito, além de fazer parte do Instituto Brasileiro de 
Coaching (IBC), também será um dos expositores a se apresentar no 
Connect Acim deste ano
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Geraldo Rufino volta ao Connect Acim depois de muitos elogios pela 
apresentação na segunda edição

Uma das atrações para a 5ª edição do Connect 
Acim, que acontece no dia 24 de agosto, 
nas dependências do Golden Palace, será 
Geraldo Rufino, que já se apresentou na 

2ª edição e fez um tremendo sucesso. “Vamos traze-
lo novamente, pois ele foi uma das exposições mais 
elogiadas naquela edição”, recordou Adriano Luiz 
Martins, presidente da Associação Comercial e de 
Inovação de Marília, ao apontar o empreendedor, 
escritor e palestrante como uma das atrações deste 
ano. “Ele se apresentará por volta das 16 horas, do dia 
24, e certamente vai nos encantar, pois, a história dele 
é muito interessante”, falou o dirigente mariliense que 
acredita na presença de duas mil pessoas no evento que 
está sendo organizado pela entidade de Marília.

De acordo com Adriano Luiz Martins Geraldo Rufino 
tem uma história inspiradora de alguém que começou 
literalmente do zero e hoje é um empresário de sucesso. 
O empreendedor, escritor e palestrante, Geraldo Rufino, 
iniciou a vida como catador de latinhas na periferia 
de São Paulo, fazendo suas primeiras investidas como 
empreendedor aos oito anos. De office-boy à diretor 
de operações no PlayCenter, ele sempre entendeu que 
precisava empreender fora do emprego para garantir 
sua estabilidade e segurança familiar. “Ele chegou a 
“quebrar” seis vezes, sendo a última em 2003 depois 
de um investimento mal sucedido e nunca levou esses 
episódios como algo desesperador”, lembrou o presidente 
da associação comercial mariliense. “Ao contrário, olha 
para todas essas como situações positivas que o fizeram 
crescer muito nos negócios”, completou ao conhecer a 
história de vida do visitante. 

Em 1985, ao fundar a JR Diesel, Geraldo Rufino 
quebrou paradigmas e transformou o segmento 
de desmanche de veículos aplicando organização e 
inovação. Hoje é presidente da JR Diesel, maior empresa 
de reciclagem de caminhões da América Latina, que 
gera 150 empregos diretos e garante uma receita bruta 
anual de mais de R$ 50 milhões. Desta forma simples e 
com uma postura visionária, é destaque no mundo do 
empreendedorismo sendo especialista em positividade. 
Ele acredita que o sucesso está ao alcance de todos em 
qualquer situação, basta estar disposto a fazer a parte 
que lhe cabe. “A fórmula deste talento é muito simples, 
segundo o Geraldo Rufino: acreditar em um futuro 

diferente, de modo otimista e com justiça”, destacou 
Adriano Luiz Martins.

Além de Geraldo Rufino participam desta Edição de 
2023 do Connect Acim: Leandro Karnal, Camila Farani 
e Edna Vasselo. O Filósofo Leandro Karnal encerrará 
o evento na última apresentação; Camila Farani, 
considerada a maior investidora-anjo brasileira e uma 
das juradas do Shark Tank Brasil, da Sony e Edna Vasselo 
que foi indicada ao Prêmio Top Of Mind Profissional de 
Vendas. O presidente da associação comercial mariliense 
lembra que os ingressos estão à vendas com valores 
promocionais. Até 31 de julho os valores são de R$ 169,00 
cada, enquanto que de 01 de agosto até o dia 24 do mesmo 
mês o valor passará a ser de R$ 189,00 cada. Os postos de 
vendas são: a loja da Tecnoplus (Shopping Marília), Ótica 
Marli (Avenida João Ramalho), Tecnospace (Shopping 
Esmeralda), Cirúrgica Inter Médica (Avenida Vicente 
Ferreira) e no Restaurante Don Mantelli (Centro da 
cidade), além da sede da associação comercial.

Connect Acim traz Geraldo Rufino 
no Golden Palace, em agosto

EMPREENDEDORISMO 
REGIONAL
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Reunião realizada na capital paulista colocou o Ambiente de 
Inovação da associação comercial na rede estadual

A cidade de Marília passa a fazer parte da 
Rede Paulista de Ambientes de Inovação 
e Incubadoras, da Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação do Governo do Estado 

de São Paulo. Reunião neste sentido aconteceu na capital 
paulista, quando o secretário estadual da pasta, Vahan 
Agopyan, tomou conhecido do trabalho que vem sendo 
desenvolvido em Marília, através da Associação Comercial e 
de Inovação de Marília, que institucionalizou um Ambiente 
de Inovação próprio para o desenvolvimento das atividades 
através do espaço Connect. “Foi um encontro muito 
importante e que passamos a ser referência neste sentido 
ao fazer parte da rede paulista”, disse o vice-presidente 
da diretoria da associação comercial, Carlos Francisco 
Bitencourt Jorge, atual responsável pelo Ambiente de 
Inovação Connect.

O encontro conseguido através do ex-Deputado 
Federal, Walter Ihoshi, foi de grande importância para os 
trabalhos da associação comercial na área da Inovação, 
em razão de que a partir de agora a cidade mariliense 
passa a ser integralizada. “As Incubadoras de Empresas 
de Base Tecnológica são empreendimentos que, por 
tempo limitado, oferecem espaço físico para instalação 
de empresas e empreendimentos nascentes voltados ao 
desenvolvimento de produtos e processos intensivos 
em conhecimento, disponibilizando suporte gerencial 
e tecnológico, assim como outros serviços correlatos de 
valor agregado, visando o crescimento e consolidação 
dessas iniciativas”, explicou Carlos Francisco Bitencourt 
Jorge, que contou com a presença de Thiago Rodrigues 
Liporaci, Secretário Executivo da Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, que acompanhou a audiência.

O superintendente da associação comercial local, 
José Augusto Gomes, também participou do encontro 
e considerou válida a conversa de forma específica. “O 
Governo de Estado de São Paulo criou e mantém a Rede 
Paulista de Incubadoras de Empresas de Base Tecnológica 
(RPITec), como parte de sua estratégia para incentivar 
os investimentos em inovação tecnológica, pesquisa 
científica e tecnológica, desenvolvimento tecnológico, 
engenharia não-rotineira, informação tecnológica 
e extensão tecnológica em ambiente produtivo que 
gerem novos negócios, trabalho e renda e ampliem a 
competitividade da economia paulista”, falou o dirigente 

de Marília, ao destacar que a partir de agora a cidade faz 
parte desta rede. “Como responsável pela coordenação 
da RPITec, a Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
promove a inclusão de incubadoras na rede e autoriza 
a liberação de recursos do aporte estadual mediante 
convênios com entidades gestoras, além de dar suporte 
administrativo à Rede e realizar ações voltadas à atração 
de investimentos em benefício de incubadoras e empresas 
incubadas”, acrescentou Miquelle Cardoso, executiva do 
Ambiente de Inovação da Associação Comercial e de 
Inovação de Marília.

O Connect Ambiente de Inovação idealizado 
pela associação comercial mariliense é um ambiente 
apropriado na área tecnológica que busca desenvolver 
ideias, soluções e empresas, principalmente as de base 
com tecnologia. Com uma atuação em rede, colaboração 
e conexão com diversos públicos e segmentos, tem 
como objetivo principal o fomento da ciência, pesquisa 
e tecnologia em prol das pessoas e organizações, com 
enfoque a inspirar e gerar inovação. Atualmente é 
composto por uma aceleradora de "startups", incubadora 
virtual e instituto de pesquisa, possuindo alcance 
nacional por meio de parcerias estratégicas, atingindo 
quase 50 mil pessoas entre estudantes de graduação 
e pós-graduação, docentes, empresários, associados e 
cooperados de diversos segmentos.

Reunião integra
Marília à rede paulista de 
ambientes de inovação

CIÊNCIA E TECNOLOGIA
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Associação 
Comercial 
anuncia 
pagamento de 
R$ 1 trilhão

IMPOSTÔMETRO 
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O Painel Eletrônico instalado a frente da sede 
da Associação Comercial de São Paulo, na 
Rua Boa Vista, no centro histórico da capital 
paulista, denominado de “impostômetro” 

ultrapassou no último dia 20, a marca de R$ 1 trilhão na 
arrecadação de impostos dos Governos Federal, Estadual e 
Municipal. “Este painel foi instalado há 18 anos”, lembrou 
o presidente da associação comercial mariliense, Adriano 
Luiz Martins. “Hoje nós temos noção do quanto pagamos 
para os governos através dos impostos”, completou o 
vice-presidente da diretoria, Carlos Francisco Bitencourt 
Jorge. Uma pesquisa realizada à época pela Ipsos/Opinion 
apontava que 74% dos brasileiros não entendiam como 
funcionavam os impostos. “O impostômetro promoveu 
o surgimento do “Movimento De Olho no Imposto”, 
que organizava os Feirões do Imposto em diversas 
cidades brasileiras, inclusive em Marília, quando eram 
expostos em gôndolas diversos produtos com seus 
preços e os porcentuais de tributos embutidos”, recordou 
o superintendente da associação comercial local, José 
Augusto Gomes.

Por estar a mais tempo presente na entidade, 
o superintendente lembra que esse conjunto de 
iniciativas fez chegar ao Congresso Nacional, em 
maio de 2006, uma remessa com 35 caixas contendo 
assinaturas de mais de 1,5 milhão de brasileiros que 
pediam aos parlamentares, ações que esclarecessem 
o quanto era pago de tributo a cada compra realizada. 
“A diretoria da associação comercial de Marília 
esteve presente em Brasília, quando entregamos o 
abaixo assinado no Congresso Nacional”, recordou 

uma das testemunhas desta ação que, anos mais 
tarde, essa mobilização resultaria na Lei do Imposto 
na Nota (Lei 12.741/12).

Adriano Luiz Martins lembra que essa marca está 
cada vez mais rápida de ser atingida, por diversas razões. 
“Esse montante, alcançado em menos de quatro meses, 
equivale a toda a arrecadação do ano de 2008, a primeira 
vez que o painel ativou a casa do trilhão”, lembra ao 
mostrar a velocidade da arrecadação e acreditar que o 
crescimento da economia é o principal responsável pelo 
maior volume de impostos recolhidos pelos governos ao 
longo desses anos. Quanto mais empresas em atividade, 
quanto maior o poder de compra do consumidor, quanto 
mais investimentos são feitos, mais se arrecada com ISS, 
ICMS, IOF, IPI, Pis, Cofins e outros tantos tributos que 
hoje são conhecidos dos brasileiros. “A carga tributária 
aumentou. Em outras palavras, nesse período, tivemos 
aumento de impostos”, lembrou.

Um estudo feito pelo Instituto Brasileiro de 
Planejamento e Tributação (IBPT) exemplifica o peso da 
carga tributária no cotidiano do contribuinte ao mostrar 
que o brasileiro compromete 40,82% do rendimento 
médio apenas com o pagamento de tributos. Por essa 
lógica, será preciso trabalhar quase 150 dias do ano 
apenas para bancar União, estados e municípios. “O 
Impostômetro ativo 24 horas por dia no centro da 
capital mais importante economicamente no País alerta 
para essa mão pesada dos governos e serve de estímulo 
para o brasileiro cobrar do poder público o bom uso 
desses recursos arrecadados”, falou o vice-presidente da 
diretoria da associação comercial mariliense.

Adriano Martins fala sobre o Impostômetro e a importância do painel
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A diretoria da Associação Comercial e de 
Inovação de Marília está propondo aos 
empresários associados que estudem 
a possibilidade de uma ampla revisão 

em impostos pagos e que podem ser recuperados, 
gerando receita extra para a empresa. Segundo 
o advogado Helder Eduardo Vicentini, da MSV 
Planejamentos, 95% das empresas no Brasil recolhem 
mais tributos do que deveriam. “Daí a necessidade 
de uma avaliação neste sentido e recuperar valores 
pagos desnecessariamente”, disse o presidente da 
associação comercial mariliense, Adriano Luiz 
Martins que considera oportuna a possibilidade de 
uma ação neste sentido, para melhorar a performance 
financeira das empresas. “Em média, 46 normas 
tributárias são criadas por dia e isso confunde o 
empresariado”, destacou o especialista.

Helder Eduardo Vicentini explicou rapidamente 
como isso vem acontecendo no ambiente 
empresarial, e sugere uma ação coletiva, através 
da associação comercial. “Essa recuperação é 
desde 2012, ou seja, um período longo em que os 
valores podem surpreender”, disse o especialista que 
vem desenvolvendo este tipo de trabalho jurídico 
em diversas cidades paulistas e paranaenses. 
“Certamente uma ação coletiva neste sentido 
beneficiará antigos e novos associados”, destacou ao 
mostrar a importância de se fazer algo em conjunto, 
ao invés de individual. “Não há custos processuais”, 
garantiu o expositor.

De acordo com José Augusto Gomes, 
superintendente da Associação Comercial de 
Marília, os associados interessados devem procurar 
a entidade no sentido de demonstrar preocupação 
com o fato e que deseja a recuperação. “Pelo que o 
pessoal demonstrou em recente encontro realizado 
são muitos os empreendedores que querem buscar 
esse recurso pago a mais”, disse surpreso ao 
acreditar ser uma ótima oportunidade para alguns 
lojistas que necessitam de um aporte financeiro 
para os investimentos na empresa. “É difícil 
prever um prazo para a conclusão do processo, 
mas por haver jurisprudência isso adianta muitas 
etapas jurídicas”, disse a dirigente de Marília que 
pretende iniciar os procedimentos jurídicos para 

beneficiar os associados da entidade de forma em 
geral.

Adriano Luiz Martins também acredita ser uma 
ação benéfica aos associados e afirma ser importante 
conseguir esses recursos extras. “Ninguém gosta 
de pagar impostos. Ainda mais pagando mais 
do que devia”, disse em tom de surpresa pela 
quantidade de impostos existentes. “O empresariado 
precisa manter a empresa corretamente para ter 
oportunidades”, explicou. “Por isso, todo e qualquer 
tipo de imposto que aparece, o empresário paga”, 
justificou. “Certamente a maioria dos impostos 
nem sabemos do que se trata, mas para não ficar 
inadimplente e obter as certificações necessárias, é 
melhor pagar”, falou. “Agora é a hora de rever isso 
e recuperar aqueles pagamentos que foram pagos 
desnecessariamente”, disse animado ao ter interesse 
neste sentido, por parte da empresa que administra. 
“Se é um direito meu, então vamos buscá-lo”, falou 
ao elogiar a apresentação realizada.

Proposta da associação 
comercial sugere revisão 
em impostos pagos

RECUPERAÇÃO 
FINANCEIRA

Helder Eduardo Vicentini, da MSV, fala sobre a recuperação de 
tributos pagos indevidamente
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